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本报讯（记者 蔡培仁）“道
路施工，闲人免进。”近日，晋江西
滨镇金丰路路口被一排蓝色围挡
封住，在周边鸿忠、合顺等多家企
业的联合出资下，金丰路将正式进
入施工整治阶段，彻底解决存在多
年的路面破损、积水等安全隐患。

前日，记者来到金丰路口看
到，虽然天气晴朗，但封闭的路口处
却满是积水，水泥路面中间有不少
破损的地方，一名清洁人员正在井
盖翘起的下水管道处清理枯枝树
叶。由于道路仅中间路段为水泥路
面，两侧绿植仍是大面积的土路面，
泥土、落叶、积水交杂在一起，让整
条道路显得十分脏乱，和外面干净
的道路形成鲜明对比。

“这条道路路口地势较低，下
水道老化，导致长期积水，成为辖
区的一处卫生死角，已经整治了多

次，但一直都没能彻底解决，也影
响了群众、企业员工的进出，成为
周边群众、企业的一件烦心事。”西
滨镇政府相关负责人表示，此次，
在进一步提升人居环境工作中，工
作组就该问题走进周边企业沟通
协调，得到企业的积极配合支持，
目前，多家企业已决定联合出资，
对这条道路的路面进行硬化，同
时，对下水道进行重整。

金丰路的封闭施工，只是今年以
来西滨镇以提升人居环境作为推动
乡村振兴战略的重要抓手，通过政府
主导、各村（社区）落实，主动挖问题，
让问题“曝光”，形成上下协同、全民
参与工作格局的其中一个画面。

在西滨镇一个人居环境整治
工作群里，每天都会有人或将辖区
发现的卫生问题拍照上传，或汇报
各村（社区）当天的行动，或展示已

经整治完成的效果。“我们现在在
路上遇到地上有垃圾都会去捡，以
前公共地方都是村里组织打扫，大
家有依赖思想，现在家家都在扫，
大家会更珍惜来之不易的环境。”
西滨海滨社区居民黄先生说。

“所有人都在巡，都在挖问
题，问题挖出来‘曝光’后，是村
（社区）自己的问题就自己解决，
涉及其他相关部门的，则由相关
部门直接参与组织整改，确保问
题不过夜。”西滨镇政府相关负责
人表示，通过一段时间对全镇域
持续清理整治，西滨已逐步实现
由短期突击向常态化管理转变，
群众、企业参与积极性高了，变以
往镇、村（社区）干部唱“独角戏”
为广大群众齐参与的“大合唱”，
全民参与的热情空前高涨，撑起
了人居环境“常态美”。

从干部“独角戏”到干群“大合唱”
西滨发动全民参与人居环境整治

本报讯（记者 许春 通讯员 赵
少灵）直奔主题、挑选重点、突破难
点。昨日上午，晋江新塘街道召开
2022年度工作思路交流汇报会，结
合当前工作新形势、新任务，系统谋
划、加快推进2022年各领域工作。

“今年，我将重点推进‘党建+’社
区邻里中心建设，提升社区红色帮代
办服务。”“经济工作方面，2022年将

力争‘四上’企业新增60家。”“以梧林
传统村落为出发点，我们将定期开展
监督检查，打造促文旅融合提升的亮
点。”“我们将加快打造一支拉得出去、
用得上的民兵应急队伍。”“沙塘社区
将用活各方资源，加快落地一批人居
环境整治、交通民生等项目，推动社区
振兴。”……会上，新塘街道各党政领
导围绕各自分管工作中的重点、难点、

亮点、风险点进行交流汇报。
“杏坂西沟综合整治问题，如果

不解决，人居环境不过关，群众也会不
满意。”“晋新社区的建设责任重大、使
命光荣，各项工作要抓紧运作起来。”

“梧林社区要多想办法，带动村民通过
景区属地优势增收致富，不要抱着‘金
饭碗’饿肚子。”……围绕各党政领导
工作的汇报，新塘街道党工委书记蔡

清渠逐一进行了“麻辣”点评。
蔡清渠表示，2022年，新塘街道

将坚持“抓重点促落实、克难点疏经
络、铸亮点创特色、守底线谋发展”，
以更高标准、更严要求、更实举措推
进街道各项事业建设取得更快进展、
更大成效。

会上，新塘街道办事处主任庄晓
芳勉励各党政领导要进一步坚定方

向、提振信心、担当实干，从大局出发，
抢抓新塘发展窗口期，积极履职尽责，
快速打开街道跨越发展新局面。

会议要求，在新的一年，新塘各
党政领导要带头讲效率，保持快节
奏；要带头讲实干，敢于担当作为；要
带头讲团结，树立全局意识；要带头
讲政治，勇于解放思想，全力加快“福
建‘芯’小镇 环湾后花园”建设步伐。

抓重点 铸亮点 攻难点
新塘街道召开2022年度工作思路交流汇报会

本报讯（记者 林伊婷）“吃盼
盼，看冬奥”，随着北京2022年冬奥会
的火热进行，盼盼食品作为北京2022
年冬奥会和冬残奥会官方赞助商，不
仅开创了中国乃至亚洲包装休闲食品
企业赞助冬奥会的先河，更以其产品
的高品质频频火出圈，收获众多好评。

家门口的企业闪耀国际体育赛
事舞台，这也让家乡人民倍感荣光。
今日，晋江安海镇庄头小学校董会、

庄头小学携手庄头村两委会、前蔡村
两委会、前林村两委会、下山后村两
委会共同在本报刊登祝贺，既是为家
乡企业盼盼食品集团鼓与呼，更是为
其家国情怀点赞。

众所周知，奥运会对于赞助品牌
一向有着极为严苛的要求。盼盼食
品之所以能够经过层层评审和激烈
竞争最终胜出，“高品质”是关键因素
之一。“盼盼食品是做给自己亲人吃

的”“不是优质食品不出”这两句是盼
盼食品集团董事长蔡金垵常挂嘴边
的话，更是企业一直践行的经营理
念。此次，盼盼食品在北京2022年冬
奥会上的华彩绽放，不仅彰显出中国
民族品牌品质，也深刻地展现了中国
企业、中国企业家的家国情怀，用高质
量产品为冬奥服务，为祖国争光。

盼盼食品集团始创于 1996年，
企业总部位于晋江安海镇。长期以

来，该企业在发展壮大的同时，始终
秉承着感恩国家、感恩伟大的时代、
回馈社会的赤子之心，积极融入家乡
经济社会建设的方方面面，投身扶
贫、医疗教育、文化传承、社会发展等
多项公益事业领域。盼盼教学楼、励
志桥……与盼盼食品集团总部仅一
路之隔的庄头小学里，就有许多其热
心公益、造福桑梓的感人故事。

庄头小学校董会董事长陈千洞
介绍，一直以来，盼盼食品集团都十
分关心关注庄头小学的发展，不遗余
力支持学校各方面建设。

庄头小学校董会监事长蔡来交
说，2017年，得知庄头小学教学楼不符
合抗震安全要求需翻建时，盼盼食品
集团立即表示捐款支持教学楼建设；

不仅如此，盼盼食品集团还出资改善
校园周边环境，对校园旁人行天桥加
建遮阳棚并取名励志桥，鼓励学子奋
发向上。同时还在校园周边建设爱心
亭等配套设施，并在校园内开展奖教
奖学、支持校园活动等各项公益事业。

“蔡金垵先生曾多次公开表示，
‘只要学校有需要，盼盼集团一定义
不容辞，帮助到底。’正是有了许多如
盼盼食品集团及蔡金垵先生这般的
爱心企业、热心人士，给了庄头小学
不断发展的动力和信心。”安海镇庄
头小学校长肖家梭介绍，下一步，学
校计划建设盼盼七彩园，弘扬盼盼食
品集团的爱心精神，让学生们在其致
富不忘回馈社会的文化品质熏陶下，
将慈善情怀传承下去。

盼盼食品闪耀北京冬奥会
家乡人民为其家国情怀点赞

本报讯（记者 苏明明） 18日，为期3天的晋
江英林镇“春风行动”公益招聘会落下帷幕。

此次招聘会现场设在英林镇万业城广场，共
有35家企业参加，提供招聘岗位2846个。每家企
业前摆放着精心设计的招聘海报，将用工环境、招
聘岗位、福利待遇等情况一一展示出来，以吸引求
职人员的关注。受阴雨天气影响，此次招聘会进
场求职人员300余人，最终达成意向数51人。

记者从英林镇政府了解到，春节前后，英林镇
初步排摸规上企业用工缺口情况，节后大约缺工
5000名。为了满足广大群众节后求职需求，缓解
企业用工缺口，英林镇劳动与社会保障科联合镇
经济发展服务中心、镇总工会及晋江移动英林分
局、晋江电信英林分局举办公益招聘会，更好地服
务英林镇求职者及企业，为求职者和企业搭建供
需对接服务平台。

英林举办
“春风行动”公益招聘会

本报讯（记者 施蓉蓉 通讯员 吴碧郡）昨
日，晋江深沪镇免费核酸检测进企业活动首站来
到浔兴公司，为该公司新返岗 3天内的员工开展
核酸检测，确保企业安全有序复工复产，冲刺虎年

“开门红”。
在浔兴公司员工活动中心现场，穿着蓝色工

服的员工在公司党员志愿者的引导下，戴着口罩，
有序排队入场进行核酸采样。“不需要走出工厂就
能做核酸检测，采样完就能回岗位继续工作，很方
便。”不少员工对核酸检测“送上门”的服务点赞。

记者了解到，随着节后开工潮的来临，大量外
省员工陆续返岗，企业防疫压力增大。为了让企
业专心生产经营，深沪镇开展免费核酸检测入企
服务，对返岗3天内的员工进行免费核酸检测，助
力企业疫情防控和返岗复工“两不误”。

值得一提的是，浔兴公司党员志愿者积极参
与其中，提前做好采样人员信息采集和现场核酸
采样的工作方案，分时段、分批次引导员工前往检
测，并在核酸采样现场维持秩序，协助医务人员核
对信息，让采样工作更加高效有序。据悉，当天上
午，共完成约1300人次核酸采样。

“节后复工后，深沪镇企业对返岗员工要求持
48小时内核酸检测阴性证明，同时，我们也开通返
岗员工免费核酸采样绿色通道。”深沪镇相关负责
人表示，下一步，深沪将继续紧抓安全复工复产，
做好疫情防控，对有需求的企业开展送核酸检测
入企服务，减少人员流动带来的风险，解决企业员
工核酸检测问题。

核酸检测“送上门”
深沪镇助力企业复工复产


